
2020.04.06 月曜日
21:41● では、民主制なのかでも代表民主制というところを始めます
21:41● 代表民主制というのは、今の日本の制度なんですが
21:42● この仕組みを決めているのが、公職選挙法です。
21:42● ということは、Qこれ（公職選挙法）を決めて進めているのは誰ってことになるので
しょう？
21:43▲ Q1A1 ライオン
21:44■ 私も国だと思います
21:44▲ 自分を選ぶ方法を、自分で決めてる、ってことになるけど、それはいいこと？
21:44● そうですね。みんなに信託を受けたライオンさんが決めます。ということは、私たち
がそれを許しているし、決めているということになります。
21:45▲ 許した記憶ないんだけど、そうなってるらしいね。
21:45● 問題は、ライオンさんが決めていることが、憲法上大丈夫か？ってことを私たちが
ちゃんと理解してるかってことが問題だよね。
21:45▲ 難しいなあ
21:46■ 確かに自分達に選挙で有利なルールとかも作れるかもしれないですね。
21:46● で、代表民主制の選挙制度には、今やってる小選挙区制、依然やってた中選挙区制、
やったことないけど、大選挙区制、比例代表制があります。
21:47● 以前
21:48● どの制度も、メリット、デメリットあると思うんだけど、この違いが国民はわかって
なかったと思うよね。
21:48▲ すみません、制度の違い自体、よくわかってませぬ
21:48● おお・・・確かにそうだよね。
21:49● 今やってる選挙制度が、小選挙区制なんだけど、どんなイメージですか？
21:49▲ なにが小さいんですか？
21:50● エリアが小さくて、当選する人も少ない。
21:50▲ たとえば私たちのエリアは？
21:50● よく耳にする1人区が多くなります
21:50● この間の衆議院選だと、愛媛県全体で一人の当選者。
21:51▲ それで小さいのか。。
21:52● この人数は、1票の重さを揃えて決まっています
21:53▲ はい
21:53● P25に一票の格差の話が出てるよね
21:53▲ よく話題になりますね、選挙のたびに
21:53■ よみました。確かによく聞きますね
21:54● 実際、日本では一票の格差で調整をしていますが、それで前回問題になったのが２県
で１名の当選者の地域ができてしまったことです。
21:54▲ 小選挙区、中選挙区、大選挙区の小中大が、エリアを指すなら、
21:55▲ 人口減ったら中選挙区、大選挙区にならざるを得ないよね。
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21:55● そうはなってないんだよね。
21:55▲ そうなの？
21:56▲ 2県で1名、中選挙区みたいなイメージで、オッケーにならないのはなぜ？
21:56● 実際、中選挙区だったものを小選挙区にしてしまった。そのことによって、組織票を
持っている自民党が圧倒的に強くなってしまった。
21:57■ その仕組みの解説が欲しいです！
21:57■ 選挙の事よくわからない

22:01● https://gakusyu.shizuoka-c.ed.jp/shakai/seiji/02_3_nihon_senkyo_seido.htm

22:03▲ でも、選挙は結局多数決だとおもうのだけど
22:03▲ じゃあ、小選挙区よりいいのはどの制度？
22:04● 多数決だけど、民主主義って何だろうって考えたら、其れって問題だと思いません
か？
22:04● 今の小選挙区制度よりは、依然やってた中選挙区制がいいかもね
22:04● １選挙区に、３～５名の当選者
22:05▲ 中選挙区制だと、エダマメさんも当選できるということですね。
22:05● そういうことです
22:06● 民主主義に添って、ライオンさんは選挙制度を変更するならいいけど、選挙制度自体
民主主義の観点から、外れてるかもしれないという感じがしませんか？
22:05▲ 大選挙区制ならアズキさんも当選できる、ということですか？
22:07● アズキさんは、当選できないと思いますよ。
22:07▲ えーっ！
22:07● 一票の格差とか考えたら、必ずしも当選できることにはなりません。
22:08■ でも色んな考えを反映させるなら大選挙区の方が良い気がしますね。
22:08● それに、選挙になってるってことは、誰かが落選するってことだからね。
22:08▲ 大選挙区にしない理由は？
22:08● アズキさんが当選するとなると、無投票です
22:09▲ 500票のひよこまめさんが落選するとしたら？
22:09▲ 議員の数との兼ね合いってことになるんでしょうね。ここは
22:10● そうでしょうね。
22:11■ 今の選挙は強いところが一人勝ちしやすい選挙なんですね。
22:12● そうなんだけど・・・なんで、中選挙区から変えたんだったっけ？
22:13▲ 強い政党が勝ちやすいため
22:14▲ あ、ちがったっけ

22:14● ネットの情報によると、政治と金の問題を断ち切るために小選挙区制にしたんだって

22:15▲ 中選挙区制では政治と金が問題になりやすくて、小選挙区制ではなりにくい、なんで
だろうか。
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22:15● たくさんの候補者が乱立すると、当選するための運動をするために資金集めをするの
で、政治と金が密接になりすぎるんだって
22:16▲ それは小選挙区制でもかわらないと思う
22:16● でも、お金の問題よりも、多様性がなくなる方が問題だと思うよね
22:17● 小選挙区でも、戦えばやっぱり出てくるし・・・
22:18● 選挙にお金かけすぎなんだと思う
22:19▲ インターネット使えばお金をかけずにすむようになると思う
22:19▲ あと一世代たてば
22:19■ 今は禁止されているんでしたっけ？、
22:19● そうともいえんと思うけど
22:19▲ ばりばりやってるでしょ
22:20● ネットの活動もOKですよ
22:20▲ 規制される理由がないよね
22:20● ちゃんとルールはあるので、なんでもやればいいってもんではないんです
22:21■ そうなんですね。そうしたらネットの方がコストかけずに票もあつめられそう
22:21● 都会ならそれもいいですが、上島町では、ネット人口が少ないので、やっぱりどぶ板
中心。
22:22▲ だから次の世代から。
22:22● 地方ほどその傾向は強いと思います
22:22● でも、今でもうまくやってる国もあって
22:23● 北欧の選挙は、お金かけないでうまくやってる
22:24▲ 有名人じゃなくても当選できる、うまい方法があるってこと？
22:24● フィンランドとかスウェーデンとか・・・男女比率もコントロールしてるし、年齢も
若い人がやれる仕組み
22:24▲ どんな？

22:28● https://www.huffingtonpost.jp/asaki-abumi/norway-election_b_8130662.html

22:28● ノルウェーの選挙制度の記事
22:31▲ エキスポみたい
22:31● 楽しい選挙だよね
22:31● しかも、候補者が演説したりしないんだよ
22:31▲ 上島町的には、てしごと市と、立候補者ブースを並べたらいいんだ。
22:32▲ パンフは配布してるね
22:32● ただ、これができるのは、小学生のころから政治教育してる
22:33● 高校には、候補者が学生向けに討論会開いたりするんだって
22:34▲ ちょっと
22:35▲ 次回は脱線して

22:35▲ それぞれノルウェーの政治教育/選挙の特徴を調べて発表しあうことにしませんか？
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22:35● 毎回脱線してる気がするけど
22:36▲ まね
22:36● それいいかも。
22:36■ 面白そうですね。
22:36▲ 決定！
22:36● よその制度を勉強してみるのもいいよね
22:36▲ 学校教育でもいいし、選挙制度でもいいし、自分の興味のある分野で、調べて発表
ね。

22:37● この辺になると、すごく感覚的な問題や思想的な話になって、難しいと思いますね。

22:37▲ どの辺？
22:37● 民主制とか選挙制度とか
22:38■ それについても来週議論しましょう。
22:38▲ まずは形、表に見えるところから、いきましょう。さっきのリンクみたいな情報はい
いよね。
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